

## Aufruf zur Beteiligung

### Wie mit extremistischen Äußerungen junger Menschen umgehen?

Eine Werkstatttagung für Ehrenamtliche und Fachkräfte aus Zivilgesellschaft, Kirche, Sozialarbeit, Jugendhilfe und Schule

08.-10.04.2026, Ev. Akademie Loccum

Ich möchte Sie herzlich einladen **vom 8.-10. April 2026 an der Werkstatttagung „Wie mit extremistischen Äußerungen junger Menschen umgehen?“** an der Ev. Akademie Loccum teilzunehmen. Ziel der Tagung ist es *praxisorientiert* den Umgang mit extremen bzw. extremistischen Äußerungen junger Menschen und deren Umfeld zu bearbeiten. Herzstück der Tagung werden Fallwerkstätten, welche Fälle bearbeiten, die direkt aus der beruflichen oder ehrenamtlichen Praxis der Teilnehmenden kommen. Daher mein Aufruf: **Bringen Sie gerne Fälle/Probleme, die Sie in der Vergangenheit oder gegenwärtig beschäftigen, mit.**

Geplant ist die Bearbeitung in moderierten und strukturierten Kleingruppen, in denen die konkreten Fälle extremer oder extremistischer Äußerungen bzw. Verhaltensweisen kollegial besprochen und Lösungen für eine gute Bearbeitung und den Erfahrungstransfer beraten werden. Zudem wird thematisiert, wie Sie als Betroffene bzw. Verantwortliche gut mit der Situation umgehen können. Die Beispiele sollen möglichst konkret, aber selbstverständlich anonymisiert eingebracht werden. Der von Ihnen vorgestellte Fall wäre ein Beispiel, das dazu dient, Wahrnehmung, Umgang, Probleme im Umgang mit extremen und extremistischen Äußerungen zu beraten.

Unsere herzliche Bitte also: **Wenn Sie einen solchen Fall einbringen möchten, melden Sie sich bitte bei mir.** Es genügt, wenn Sie mir schreiben, dass Sie einen Fall zur Beratung anbieten möchten. Wir sammeln hier und planen auf der Grundlage Ihrer Fälle die Gruppenarbeit. Sie würden das Beispiel schildern – das anschließende Gespräch wird von einer Moderatorin strukturiert.

Bitte nennen Sie, wenn möglich, auch grob das Thema „Ihres“ Fallbeispiels. Das hilft mir bei der Planung.

Ich freue mich, wenn Sie die Gelegenheit ergreifen, das, was Sie beschäftigt, mit anderen zu teilen. Für Rückfragen und Anregungen stehe ich gerne zur Verfügung! Weitere Informationen, **das Tagungsprogramm und die Möglichkeit zur Anmeldung finden Sie hier und unter loccum.de.**

Mit freundlichen Grüßen aus Loccum,

Dr. Philipp Buchallik

Studienleiter gesellschaftspolitische Jugendbildung und Junge Akademie